

大谷小中学校だより

No. 11
令和2年 2月 1日
珠洲市立大谷小中学校

令和2年度 新教育課程全面実施(前期課程)

校長 作田 善久

3学期もあと34日となりました。今年度も子ども達が大きく成長する1年でした。学校では、子ども達にとってはまとめの学期となりますが、職員にとっては来年度への準備の学期ともなります。来年度は、開校5年目となりますが、初めて1年生から9年生が揃います。前期・中期・後期の3ブロック制を掲げながらも、児童生徒がいない学年があったために、完全な3ブロック制になっていませんでした。そんな意味では、来年度は本来の義務教育学校になります。

昨年、この紙面でお伝えしましたが、来年度はいよいよ新学習指導要領が前期課程(小学校)で全面実施となります(後期課程は令和3年度)。新学習指導要領は、2030年頃に到来と言われる超スマート社会(Society5.0)に生きる子ども達に生きる力を身に付けるための指導を意識して改訂されています。そのポイントを紹介します。

1 社会に開かれた教育課程

教育課程を通じてよりよい社会を作るという目標を学校と社会とが共有し、各学校で必要な教育内容を明確にして、社会との連携・協働によって学校教育の実現を図ることです。この考え方は、以下の2～4の基盤となります。

2 育成を目指す資質・能力の見直し

社会に出ても学校で学んだことを生かせるよう、育成を目指す資質・能力を明確化して、「知識及び技能」「思考力、判断力、表現力等」「学びに向かう力、人間性」の三つの柱に整理されています。本校の教育においても、この三つの柱を大切に教育を行います。したがって、通知表の評価観点も4つから3つに変更になります。

3 カリキュラム・マネジメント

複数の教科の連携を図りながら、効率的に学習を進めるとともに、学校の教育効果を検証して、改善します。子ども達にとって効果のある教育だったのかという視点がいつそう大切にされます。

4 「主体的・対話的で深い学び」の視点からの授業改善

知識や技能を学ぶだけではなく、友達と共に考え、学び、新しい発見や豊かな発想が生まれる授業を目指します。基礎的な知識は大切ですが、それだけではなく、①一つ一つの知識が繋がって「わかった」「おもしろい」と思える授業、②見通しをもって粘り強く取り組む力が身に付く授業、③友達と共に考え、学び、新しい発見や豊かな発想が生まれる授業、④次の学びや生活に生かす力を育む授業を目指します。

5 授業時数の変更

3・4年 総合的な学習 70時間(←50時間)

本校では実施済みですが、他の学校は外国語活動が35時間になります。

3年生は、水曜日と金曜日が5限、他は6限になります。

4年生は、5・6年生と同じように、水曜日以外は6限、水曜日は月1回6限になります。

5・6年 外国語(英語) 70時間(←50時間)

現在と同じく、水曜日以外は6限になります。クラブのため水曜日は、月1回6限です。



書き初め大会 1月8日(水)

令和2年になり気持ちも新たに新学期が始まりました。新年最初の行事は書き初め大会です。1・2年生は硬筆、3～8年生は毛筆で書きました。冬休みに沢山練習した成果を発揮しようと、どの教室でも静かに集中して取り組む姿が見られました。真剣に書いた全員に、努力賞を贈りたいと思います!



◆書き初め大会入賞者◆

<1年> <2年> <3年> <4年>
<5年> <6年> <7年>
<8年>

新年作文発表会 1月16日(木)

冬休みに書いた新年作文を、5名の代表者が全校児童生徒の前で発表しました。

昨年の自分を振り返って、よりよくなるために今年はどんなことにがんばりたいのかを発表しました。発表の内容を一部紹介します。



【さん】今年がんばりたいことは、早くおきること。ごはんをいっぱい食べる。かたいものをよくかんで食べる。おべんきょうをがんばること。さいごに、おべんきょうする時に、早くときたいです。

【さん】ぼくの今年の目ひょうは、二つあります。一つ目は字をきれいに書くことです。字をきれいに書くと、人に見られてもはずかしくないし、自分に自信が持てるのがいいことだと思います。二つ目は、ゲームをやりすぎないことです。ルールを作ってから、1時間というのを意識してきたので、これからもゲームをやりすぎないように気をつけたいです。

【さん】四月になったら、1年生の中に妹がいます。前期課程のリーダーとして一年生にいろいろ教えたいと思います。6年生は二人しかいないけど、力を合わせればなんでもできると思います。

【さん】私の今年の決意は二つあります。一つ目は、家族との会話を増やすことです。家族に積極的に話しかけるようにしたいと思います。二つ目は、体調管理に気をつけることです。試験になる寝不足になるので、自分でどれくらいの勉強時間かを決めて、計画的に進めたいです。

【さん】私は、今年頑張りたいことは二つあります。まず一つ目は、最初からあきらめないということです。二つ目に頑張りたいことは、受験の下積みの勉強を毎日しっかりするという事です。大谷小中の最高学年になるので、頑張ることはいっぱいあります。楽しくて良い1年にしたいです。

2月行事予定

| 予 定 | |
|-----|---|
| 1 | 土 |
| 2 | 日 |
| 3 | 月 |
| 4 | 火 |
| 5 | 水 |
| 6 | 木 |
| 7 | 金 |
| 8 | 土 |
| 9 | 日 |
| 10 | 月 |
| 11 | 火 |
| 12 | 水 |
| 13 | 木 |
| 14 | 金 |
| 15 | 土 |
| 16 | 日 |
| 17 | 月 |
| 18 | 火 |
| 19 | 水 |
| 20 | 木 |
| 21 | 金 |
| 22 | 土 |
| 23 | 日 |
| 24 | 月 |
| 25 | 火 |
| 26 | 水 |
| 27 | 木 |
| 28 | 金 |
| 29 | 土 |

にしうみ百人一首かるた大会 (大谷公民館 9:00~)

街頭指導 安全点検

全校集会 児童生徒会委員会

前期ブロックスキー教室 (柳田植物公園)

前期課程遊びのチャンピオン大会 (本校体育館)

児童生徒集会

建国記念の日

新1年生入学説明会 (16:00~)

街頭指導

ブロック別集会

生活科・総合的な学習の時間発表会 (前期課程) 新7年生説明会
授業参観 学級懇談会 広報委員会 新旧合同役員会

たんぼぼ読み聞かせ なわとび集会 (5限目)

天皇誕生日

振替休日

集金袋配布

ミニバス春季交歓会 (~3月1日)

がんばりカード
(前期課程)

毎月、千田先生の俳句を紹介しています!

2月「人絶えし配所や初音間近にし」
(句集「歩度」より)

デイサービス「波の花」訪問 1月21日(火)

3・4年生が、総合的な学習で「波の花デイサービスセンター」を訪問しました。地域の方に、「詩の音読」「角花菊太郎さんの紙芝居」などを披露しました。



【児童の感想】

- ・4年生といっしょに〇×クイズ、詩の音読をして、さいごに歌も歌いました。きんちょうしたけど、がんばってできました。おとしよりの方にたくさんのはくしゅをもらいました。よろこんでもらってよかったです。
- ・わたしは、紙しばいをがんばりました。声を大きく、ききやすくしました。おとしよりの方から、ききやすいといわれて、うれしかったです。また、何かをするときにいかせたらいいと思いました。

ペロタス市から贈り物が届きました

1月22日(水)

6月に続き、12月にもブラジルの姉妹都市ペロタス市の子ども達から児童生徒一人一人に手紙とプレゼントが届きました。だんだん広場で、贈り物を開いて顔をほころばせる姿がとても印象的でした。



【生徒の感想】

海外の人と交流したり文化に触れたりする大切な時間だと思いました。

寄贈ありがとうございます!

この度、カーム歯科医院中谷院長様より、専用スタンド付きで朝日小学生新聞が寄贈されました。

時事ニュースが分かりやすく解説されています。マンガなどのコーナーもあり、息抜きにもなっていたようです。他にもいろいろなコーナーがあるので1・2年生も楽しんでいます。ありがとうございました。



校内百人一首大会 (前期課程) 1月22日(水)

真剣なまなざしで、取り札を見つめる子ども達。3年生以上はほとんどの児童がすべてを覚えていて、上の句の5文字で、下の句がわかり素早く札を取ります。1・2年生も覚えた句がずいぶん増えてきました。1月26日(日)は、珠洲市の大会でした。2月2日(日)は大谷地区の大会です。ぜひ、練習の成果を十分に発揮してほしいと思います。

《優勝》

- 1・2年の部
- 3・4年の部
- 5・6年の部



奥能登芸術祭子ども向けワークショップ 1月23日(木)

芸術家の方2名と「株式会社計画情報研究所」の方2名の計4名の方が来校され、ワークショップを開催していただきました。

「出会いからの始まり~受け入れる未力と魅力~」というテーマで、友達とのつながりを通して、自分の思いを表現するという取組でした。児童生徒は、友達とのつながりをいつもと違った感じで受け取ることができたのではないのでしょうか。

【生徒の感想】

- ・僕は、今回のワークショップを通して、チームの良さを感じました。「核」と「分身」を作るために作品を切るとき。少しもったいないと思っていました。しかし、すべてをつなげた時、自分のものよりとても良いと感じました。



さんから野菜をいただきました。給食で使わせて頂きます。

ありがとうございました。



第3回学校評議員会・学校関係者評価委員会

1月16日(木)に行われた第3回の委員会を持ちまして、今年度の学校評価に関する会議が終了しました。学校評議員として貴重なご意見をいただいた 様(学校評議員代表)、 様、 様、学校関係者評価委員の 様、 様、一年間ありがとうございました。(「学校評価だより」は、後日学校ホームページに掲載します。)